## "Bei da Lindn bin i gsessn"

## AUS DEM VOLKSMUSIKARCHIV Über das Singen und die musikalische Volkskultur in Corona-Zeiten

## VON VOLKSMUSIKPFLEGER **ERNST SCHUSSER**

Das Leben scheint wieder fast so zurückgekehrt zu sein, wie es vor Corona einmal war - wenn man am vergangenen Wochenende auf den Straßen unterwegs war und die Staumeldungen zum Ende der Pfingstferien gehört hat! Die Straßen sind das eine - aber die Menschen und das wirkliche Leben ist das andere: Es hat sich vieles im Bewusstsein der Menschen geändert, wenn ich dem glauben darf. was ich in persönlichen Gesprächen, in Telefonaten. Mails und Briefen erfahren darf! Einiges, was Corona verboten hat, führt zum Nachdenken über das Wichtige im Leben: Resonders das freie Gemeinschaftsleben und das gesellige miteinander Singen fehlen vielen Menschen. Ein paar Beispiele aus dem volksmusikalischen Umfeld möchte ich hier aufzeigen, so wie ich es erfahre und auch selber er-

Musikalische Großveranstaltungen sind weiterhin sich auf das Eigene, das per-

lebe.



die Welt is so sche. verboten: Das führt dazu, Das beliebte Lied ist zum gemeinsamen Singen beim "Hoagart" geeignet.

sönliche Umfeld, die Fami- Generationen, "ältere" Leu- leicht sogar übern Zaun und sikarchiv mit dem Förderlie, Freunde und Nachbar- te auf der Hausbank, das auf die Straße: Vielfach er- verein haben an über 1500 schaft zu reduzieren und zu dort vielfach erklingende zählen die Menschen von Adressen Liederheftchen für konzentrieren. Der "Hoa- einfache Singen, miteinan- dieser "Entdeckung des Frü- dieses natürliche Singen ten, wenn man sich an die re Gedanken und Erlebnisse gart" (Heimgarten) früherer der ohne Publikum, viel- heren" - und das Volksmu- verschickt.

3. Und hiatz möcht i halt wissn.

das Büabal is so liab und

sollt i bleibn, sollt i geh, ja,

boten: Singen vom Kirchen- laubten chor oder vom einfachen menschlichen Singen und brauchen dies Straße stehen bleiben. zum Leben - ob im Chor, als Kirchenvolk oder in anderen Gemeinschaften. Hier zeigt sich auch, dass die politischen Entscheidungsträger weniger emotionale Nähe zum Singen haben als zum Sport. Aber die Menschen raussichtlich am 1. Juli versingen in der Kirche, im Freien bei Andachten und Got- Erlaubten im Garten vor tesdiensten, unterwegs in der Natur - das zeigen unse- Bezirks Oberbayern, Kranre eigenen Erfahrungen und kenhausweg 39,

die Anfragen. BERRO VMA noch zu beschwerlich. Musi- volksmusikalischen Inhalt. kalische Proben im Freien mit dem gebotenen Abstand weiterhin, wenn Sie für sich sind erlaubt - und Zuhören kleine Liederheftchen braudabei kann niemand verbie- chen - und teilen Sie uns Ih-

Gottesdienste im Kirchen- wir es seit vielen Wochen raum mit lautem gemeinsa- vor Altenheimen und Pflegemen Gesang sind in dieser einrichtungen: Proben in Corona-Zeit mancherorts ver- kleinster Besetzung, den er-Rahmen Begegnung Gottesvolk scheint vielen Ex- ausschöpfend! Und die Insasperten als Impuls für die sen der Heime haben ihre Ausbreitung der Viren zu ge- Freude bei dieser kleinen Abfährlich zu sein - andere Ex- wechslung im Alltag. Sie spüperten sagen wieder etwas ren die positive Wirkung der anderes. Die Menschen su- Begegnung, wenn noch weichen ihre Gemeinschaft im tere Zufallshörer auf der

## Abendliche Gartenmusik

Wie es mit musikalischen Veranstaltungen weitergeht. ist im Detail noch unklar. Vosuchen wir im Rahmen des dem Volksmusikarchiv des Bruckmühl, eine abendliche Die Wirtshäuser waren ge- Gartenmusik zu gestalten. schlossen, die Biergärten ver- Wenn Sie dabei sein wollen. waist: Dieser Ort des geselli- melden Sie sich mit Namen. gen und volksmusikalischen Adresse und Telefon im Lebens geht ganz vielen Volksmusikarchiv (Telefon Menschen ab - die Auflagen 08062/5164). Wir verständizur Wiederöffnung sind gen Sie über Termin und

Schreiben Sie uns auch Vorgaben hält. So machen in dieser Corona-Zeit mit.